

LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión

ALMERÍA-Viernes 12 de Marzo de 1897.-Año II.-Núm. 130

GANGA.

En la fábrica de Muley situada en el Quemadero, se realizan al contado doscientos mil ladrillos de cada clase y cien mil lozas, á los precios siguientes:

	Reales.
1000 ladrillos delgados.	55
1000 ladrillos mahones.	65
1000 ladrillos gordos.	85
1000 lozas.	130

Visitar la fábrica.

DEPÓSITO de toda clase de artículos para bodegas. Maquinaria de todas clases é industria, extracto seco para los vinos y los célebres polvos sin rival para las enfermedades de las plantas.

Detalles y catálogos, A. Soría, Plaza de Careaga, 1 Almería.

PIANOS Y ARMONIUMS

M. NAVAS.—Rambá de Cataluña, 77, BARCELONA.—Proprietario del privilegio de invención del Armonipiano, y único Representante en España de los célebres pianos STEINWAY Y SONS, C. RONISCH, H. RUBIN, y de otras importantes fábricas, y constructor de los mejores pianos marca M. Navas.

Único Representante-Corresponsal en Almería y su provincia: D. Luis Sánchez López, fundador del SEXTETO SANCHEZ.—Almería, Marzo, 12.

NO HAY ADMINISTRACION

No hay buena administración, ni puede haberla en esta provincia, donde el Gobernador, especie de pastor y no protestante, (los protestantes son otros), pastor ó cabrerizo, dicho sea sin ofensa á la persona, para nosotros respetable, y parodiando á Cervantes en aquel pasaje del Quijote, seguiremos con el cabrerizo, pues queremos decir que guarda y se preocupa de las no muy mansas y levantiscas ovejas del hato conservador almeriense, que no le dejan tiempo más que para hacer esa poliquilla cuyas consecuencias tocamos.

De modo que, debido á esa política, no de nuestros pecados, sino de las culpas de nuestros gobernantes, nuestra administración es ruinosa, desuicada, desdichadísima y torpe. Y es natural que así suceda. Intimamente unidas la administración y la política, sin que sea posible, como algunos creen, separarlas, si la última es mala, desatentada y plagada de errores y de torpezas, la primera tiene que resentirse, por fuerza, de lo mismo, y adolecer de iguales defectos y de idénticas faltas.

A malos gobernantes, malos administradores de los intereses generales del país.

A una política sin pies ni cabeza, una administración desastrosa.

A un partido desorganizado, una desorganización absoluta en todos los servicios.

Quando se hace política de altos vuelos, esa política de atracción, tantas veces y con tanta sinceridad aconsejada por nosotros, en bien de la administración pública; cuando no se malgasta el tiempo empleándolo en satisfacer ruines pasiones, ni mezquindades impropias de políticos serios, cuando lo primero es un hecho y lo segundo se rechaza por inconveniente y por inmoral, la ad-

ministración es honrada y acertada y digna.

Aquí en Almería, desgraciadamente, y en estos tiempos que alcanzan, la política de cuatro politiquillos que no se entienden trae aparejada la administración que padecemos.

Y todo esto es tan positivamente cierto, que aquí todo el mundo se lamenta, y con razón, de lo que decimos, y á nadie se le oculta el desconcierto y ese desbarajuste administrativo que reina, consecuencia inmediata y reflejo fiel de la malhadada política que aquí se hace.

¡Y los causantes de todo esto, se quejan de nuestras justísimas censuras! Quéjense cuanto quiera, que nosotros no podemos tener elogios ni alabanzas para los insensatos políticos desavenidos que causan la ruina del país.

COSAS AGENAS.

Un príncipe en calzoncillos.

Un periódico de París, «La Revue des Succes» refiere el siguiente suceso: En una de las calles más céntricas de París, en el Boulevard Montmatre, ocurrió ayer un suceso verdaderamente escandaloso y que revela la gran relajación á que han llegado nuestras costumbres.

De la casa número 10 de la acera de la derecha, salió á las diez de la mañana el príncipe Prisca Dolfek, tal y como acababa de levantarse de la cama, en calzoncillos; á punto de que por el lado opuesto volvía en varios coches la comitiva de una boda de jente obrera. El príncipe Prisca sea porque conociera á la novia, ó á alguna de las alegres muchachas que la acompañaban, detuvo á uno de los carruajes y se colocó en el pescante con gran alegría de los que iban dentro, y en especial de las señoras que celebraban la broma con grandes risas, y que retornaron al príncipe entre ellas y lo pasearon así por muchas calles.

Tan chusca humorada concluyó en un café restaurant.

NIEVE. (1)

Mira la nieve en copos desiguales cómo baja flotando en el vacío; mira las ténues gotas de rocío cuajadas del balcón en los cristales. Los ardores del sol meridionales dieron fuego á mi sangre; ¿tienes frío? Yo te daré calor, dulce bien mío, con mis fecundos besos inmortales. Tus labios están yertos y al besarlos, como un rayo de sol, hasta mi boca sube mi corazón por animarlos...! Duermes en mi seno... así... tu peso es breve... Mira ya el sol que en las alturas toca cómo comienza á derretir la nieve!

José Durbán.

El nuevo horario belga.

Mientras que en Francia se trabaja activamente para imponernos la hora decimal, los belgas adoptan el cuadrante de veinticuatro horas, que rige en Italia, como es sabido.

Las horas, desde la media noche al medio día, se seguirán numerando como hasta ahora de un modo correlativo, de una á doce.

Del medio día á la media noche se contarán las horas desde las doce á las veinticuatro.

Por lógico que sea el sistema, no dejará, sin embargo, de causar extrañeza oírse invitar á comer en estos términos: —Le esperamos á usted, y no olvide que se come á las diez y nueve y media, en punto.

(1) Fueron tantas las erratas que ayer se deshicieron en este soneto, que creamos que la mejor manera de subsanarlas, es reproducir íntegra tan inspirada composición.

LA PROVINCIA EN MADRID

Madrid 10 de Marzo de 1897.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Se celebró ayer Consejo de Ministros y se resolvió en él un punto, esencialísimo, el de arbitrar recursos para los gastos de la guerra, y el Sr. Castellano dió cuenta de haber vendido 20.000 billetes hipotecarios, con lo cual hay bastante, y lo que resta por gastar del empréstito para llegar hasta fines de Junio próximo.

Con esto y con los refuerzos que se enviarán, de 6.000 voluntarios á Filipinas y 6.000 á Cuba, para cubrir bajas, está conjurado, por ahora, lo que llamaban algunos el problema antillano.

Ha llamado estos días la atención que no obstante los continuos triunfos que nuestro ejército consigue en Filipinas, bajo la acertada dirección del general Polavieja algunos periódicos ministeriales, acaso sin intención, sin quererlo tal vez, se deshacían en elogios al general Weyler, dejando preterido al general Polavieja, no mencionándolo en ocasiones, y citándole en otras como de pasada.

Esta conducta de cierta parte de la prensa, que no tiene explicación, ha sido advertida por periódico tan experto como *El Imparcial*, y se ocupa de este raro caso digno en verdad, de fijar la atención del Gobierno, que en hechos como los de Silang y Salitan se ha apresurado á felicitarle.

Pero, como esta actitud, solo se le atribuye á dos periódicos y no tienen, dentro del partido conservador, gran autoridad, se supone que esto lo hacen de propio intento, con el único fin de atraerse la atención de la demás prensa, dando esta nota discordante.

Como tema de conversación ha sido objeto esta tarde en los círculos políticos el disgusto que dicen tiene el Sr. Romero Robledo, con el jefe del Gabinete Sr. Cánovas del Castillo.

Solo por el deber que tiene todo corresponsal de enterar á su periódico de la información del día, de los rumores y de los comentarios, me voy á hacer cargo de lo que se habla.

Existe el propósito, dicen, en el Sr. Cánovas del Castillo, de reformar el Gabinete de los Sres. Romero Robledo y Pidal, quieren tener representación en el nuevo Gobierno; pero, esto que sería atendido por el jefe del partido conservador, tropieza con una gran dificultad.

Parece ser que el Sr. Romero Robledo quiere para amigos suyos tres ministerios; esta misma petición formula el Sr. Pidal; y como no es posible complacer á ambos en estas pretensiones, el disgusto del Sr. Romero Robledo aumenta cada día, no precisamente porque le den los ministros que él desea, sino porque iguales pretensiones que él hace el Sr. Pidal como si este hombre público hubiera prestado al Sr. Cánovas del Castillo y al partido conservador los servicios que el Sr. Romero.

El Presidente del Congreso, quiere que sean ministros los Sres. Marqués de Pidal y Marqués de Vadillo, y el Sr. Romero Robledo propone á los Sres. Puga, Bergamín, y se dice que últimamente de no darle estos se contentaría con el Sr. Bosch siempre que entrase en el Gobierno también el Sr. García Olix que lo consideran todos los hombres del partido conservador ministro indiscutible.

Hay quien sostiene que el Ministerio de Ultramar lo quiere el Sr. Romero Robledo para uno de sus amigos; pero, yo tengo por cierto, que si se lleva á efecto la modificación ministerial, el designado ya por el Sr. Cánovas del Castillo es el actual Subsecretario de Gracia y Justicia, quien además de su reconocido talento, es el diputado de entre los jóvenes del partido conservador y entre los que tienen condiciones para ocupar el banco azul al que más distingue el jefe del Gobierno.

Y como según se cuenta, tiene hecho un detenido estudio de las cuestiones ultramarinas y ha escrito bastante sobre tan largo asunto demostrando grandes conocimientos, no es de extrañar dadas todas estas circunstancias, que el Sr. Cánovas lo signifique como futuro ministro.

De modo que, sin género alguno de duda, cuando se produzca una crisis, será ministro el Sr. García Olix, con el consentimiento tácito del Sr. Romero Robledo, aun cuando el actual Subsecretario de Gracia y Justicia, no es de los llamados romeristas, ni hay que considerarlo como otra cosa, que como leal amigo del Sr. Cánovas del Castillo, é incondicional conservador.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

El Imparcial.—Un artículo.—Petición.—Las reservas.

Madrid, 11-1'30 tarde.

(Recibido á las 8'35 noche). *El Imparcial* publica en su número de hoy un artículo dirigido á S. M. la Reina, pidiendo en forma respetuosa, pero enérgica, el relevo del General Weyler.

Protesta, al mismo tiempo, de que el Gobierno, haya negado el envío de refuerzos á Filipinas; contrariando los deseos del General Polavieja y sus oportunas reclamaciones en tal sentido.

Han sido llamadas al servicio activo las reservas del 90 y 91.

En Cuba.—Encuentros.—Presentados. Madrid, 11-2 tarde.

(Recibido á las 8'35 noche).

En un encuentro ocurrido en la provincia de Pinar del Rio, han sido muertos diez y nueve rebeldes, entre ellos el cabecilla Sambio y dos titulados oficiales.

Se han presentado á indulto 21 insurrectos con armas.

El Consejo de Ministros. Madrid 11-2 tarde.

(Recibido á las 8'35 noche).

Se ha celebrado el Consejo de Ministros, bajo la presidencia de la Reina.

El Sr. Cánovas del Castillo ha pronunciado el discurso resumen de los sucesos mas culminantes en Europa.

Se ha fijado luego, particularmente, en dar cuenta á S. M. del estado de la campaña en Filipinas y en Cuba y del curso que las operaciones militares siguen, curso que es favorable á la causa de la patria.

En el Consejo no se ha adoptado ningún acuerdo de interés.

Telegramas á Polavieja. Madrid 11-2 tarde.

(Recibido á las 8'35 noche).

El Ministro de la Guerra ha dirigido al General Polavieja en nombre propio y en el del Gobierno, un cariñoso telegrama, interesándose mucho por su salud, y encargándole procure por su mejoría por todos los medios posibles.

En el caso de que continúe la gravedad en el padecimiento, Polavieja será relevado y sustituido seguramente por el General Primo de Rivera, único candidato del Gobierno para cargo tan difícil, y mucho más en las actuales circunstancias.

Dinero es.—Los gastos de la guerra.—El General Polavieja.—Crisis. Madrid, 12-12'40 madrugada.

El Gobierno enviará todos los meses á Filipinas, para atender á los gastos de la guerra, dos millones de duros.

Acéntanse de nuevo los rumores de crisis, que tal vez sea, en el caso de realizarse, más extensa de lo que se cree, y se funda, según mis noticias, en la absoluta negativa de S. M. la Reina á relevar al General Polavieja, del mando del ejército que opera en Filipinas.

La Reina ha manifestado en el Consejo, en este asunto, su opinión concreta y sin distinguos de ningún género.

A Filipinas.—Refuerzos.

Madrid, 12-1'15 madrugada.

Se ultiman los precisos detalles para el próximo envío de 15.000 hombres á Filipinas, á cuyo efecto, y para convenir en la forma del embarque, han celebrado una conferencia el Ministro de la Guerra y el representante en esta Corte de la Compañía Trasatlántica.

Si las necesidades de la guerra en el Archipiélago hiciesen necesario el envío de nuevos refuerzos, se mandarían inmediatamente, para lo cual lo tiene todo preparado el General Azañaga, cuya previsión y talento organizador resaltan mucho en estos instantes.

Desde Cuba.—Ataque á Güines.—Saqueo é incendio. Madrid 12-1'50 madrugada.

Se ha recibido un despacho oficial de Cuba, dando cuenta de que los insurrectos han atacado á Güines, incendiando trece casas y saqueando varias tiendas, de las cuales se han llevado veinte mil duros.

Fué muerto, por los rebeldes el Teniente Hurtan.

Agitación carlista.—Partidas. Madrid 12-2'30 madrugada.

Nótase, según partes oficiales, mucha agitación entre los carlistas de Cataluña, particularmente en las provincias de Lérida y Gerona.

Corren rumores, que no han tenido confirmación, de que en Palafrugell se ha levantado en armas, una nueva partida, que merodea por aquellos alrededores, distrayendo la atención de la Guardia civil y apartándola de su servicio ordinario en las poblaciones.

Crece el disgusto por esta actitud de los carlistas, cuya conducta antipatriótica es muy duramente censurada.

Suicidio en Cuba. Madrid 12-2'45 madrugada.

Despachos oficiales recibidos de Cuba, dan cuenta de que se ha suicidado el Alférez de Infantería de Marina, Sr. Castro.

Hasta ahora se desconocen los motivos que le han obligado á tomar resolución tan extrema.

Marinos á Filipinas.—Detalles. Madrid, 12-3'10 madrugada.

Para cubrir bajas serán en breve enviados al Archipiélago filipino novecientos soldados de Infantería de Marina, para lo cual se han circulado ya las oportunas órdenes á los Capitanes Generales de los departamentos.

Filipinas.—Noticias.—Visita. Madrid, 12-3'40 madrugada.

El General Polavieja, ha telegrafado desde Manila, diciendo que no es necesario el envío al Archipiélago de fuerzas de la Guardia civil y de carabineros.

La señora de Polavieja ha visitado á S. M. la Reina, de quien ha recibido una cariñosa acogida.

Los carlistas.—La partida de Aragón. Madrid 12-4'15 madrugada.

La partida carlista, levantada en armas en Aragón, entre las provincias de Teruel y Zaragoza, ha penetrado en el Maestrazgo, perseguida activamente y muy de cerca por fuerzas de la Guardia civil.

CHISPAZOS

Un colega que descuella en política virtud y que es en esto una estrella de primera magnitud, haciendo un hábil derroche de frases de su cosecha, nos viene ajustando anoche una cuenta muy estrecha. Puestos por él no hallamos como hoja de perejil, solo porque no elogiamos al Gobernador civil. Por eso, pues, son sus quejas y por eso con gran tino nos tira de las orejas y nos enseña el camino. ¡Cosa más particular! Todo su afán, caballeros, es que entremos á engrosar la brigada de bomberos. Por qué nos brinda no sé con cargos tan importantes. Lector, ¡le parece á usted que aun no hay bomberos bastantes! No sé porqué en ese oficio á desear vernos llega. ¿Pues qué? ¿no hay para el servicio bastante con el colega? Por lo demás, no concibo ruego tan inoportuno. ¿Tenemos aquí motivo para hacer elogio alguno? Solo porque á él se le puso hemos de ser tan sencillos que empecemos á hacer uso del bombo y de los pitillos? Si hemos de dar bombo á todo y si tal es su deseo, sepa que no es ese el modo de pedir el bombardeo. Lo haríamos, si señor, en la forma conveniente; no solo al Gobernador, ¡á todo bicho viviente! si aquí, por nuestra fortuna, nos viniera Dios á ver dándonos, en pago, alguna cosita que agradecer. ¿Sacamos aquí algún bollo? ¿Se nos cuida, voto á tal, con hojitas del cogollo de la lechuga oficial? ¿Se nos hace nunca caso? ¿Se nos presta protección? ¿Se nos retribuye acaso con alguna subvención? ¡No! ¿Pues estoy satisfecho! Vea la gente juiciosa cómo no tienen derecho para pedirnos tal cosa. Venga un destino al momento... A ver si se nos emplea allá... en el Ayuntamiento... en Pósitos... ¡donde se al... Y entonces bombos daremos á quien sea menester, demostrando que sabemos cumplir con nuestro deber. Si hace de misa cantano en una región distante algún pariente lejano de cualquier hombre importante; aunque aquí no importe un pito que eso haya ocurrido ó no, le daremos un bombito como otro igual no se dió. Si á haber llega una soirée en el Gobierno civil, daremos tal bombo, que nos salgamos del carril, hablando sin desaliento, para ponderar un canto, de Goya, del Firmamento y del Espíritu Santo. Si hay en la Almedina un fuego, y allí acude el vecindario y á ver entre todos llevo á algún alto funcionario, haremos que el bombo estalle para acrecentar su fama, por que atravesó la calle por delante de la llama. En fin, eso y mucho más haremos, á fuer de finos, si no se nos deja atrás en la cuestión de destinos. Callaremos como un muerto y tiraremos la fusta para entrar en el concierto de la prensa noble y justa. Mas, mientras así no sea; si nada se nos arrima; si nadie aquí nos emplea ni nos proteje y nos mima; de nuestro puesto tirano no moveremos los pies. ¿Quiéren bombos? ¡Pues, al grano! El remedio está en su mano: ¡Vengan los destinos, pues!

EL PAN MILAGROSO

Había en un pueblo de Andalucía cierto gitano, el cual tenía por costumbre no trabajar ningún día del año. Si alguien lo llamaba para esquilanar una mula, se excusaba diciendo que no podía, porque olvidadamente habíase dejado las tijeras en su casa. Su muger sufría mucho, y con razón, pues su Justo, que así se llamaba el gitano, no ayudaba á la casa ni con un

maravadi, y todos tenían que comer con lo que ella ganaba.

Bien es verdad, que Inesica, — que así la decían en el pueblo — más parecía castellana que gitana, pues eran muchas sus prendas, y en cuanto á laboriosa no cabía más: hacia finisimas canastas de mimbre, cestas, agujetas para el caballo, rosas de papel dorado y otras mil cosas dignas de una artista consumada.

Satisfecho y contento Justo con aquella mujer que Dios le había dado, no se preocupaba nunca en trabajar; pero á las horas de comer se engullía todo cuanto pillaba, y hasta verle limpio el fondo á la cacerola, no se retiraba de la mesa, sin fijarse en que sus hijos, no probaban ni un bocado y que su pobre muger se consumía de pura hambre.

Eran muchas las tragaderas de aquel buen Justo; á nada le ponía mala cara; todo iba para adentro sin hacerle asco; pero al duro pan que le ponía su mujer á la mesa no podía hincarle el diente por más vueltas que le daba.

— ¡Ay Inesica! — exclamaba compungido — ¡si tu supieras que brincos me dá el estómago al pasar por una panadería...! oler y la consoladora olor del pan acabadico de hacer. Ten misericordia de nosotros, muger, y tráete toos los días un pan tiernico, que éste que me das me ha echao á pique la dentadura!

Y así las cosas seguían, hasta que quiso la suerte que una mañana pasara Justo cerca de una tahona: de pronto, incltante olor á pan recién cocido dióle en las narices. El gitano abrió demesuradamente la boca, dió dos ó tres muy hondos suspiros, aspirando con desleite aquella tan rica olor, é impulsado por ella metióse en la panadería, en la que casualmente no había nadie, dióle ligereza á sus manos, pilló un pan y se salió á la calle. Mas no hubo llegado á la puerta del establecimiento, cuando se paró, y... allí fué Troya. El deseo contenido de tantos años no se saciaba nunca; bocados vienen, bocados van, pero con tal fuerza daba los mordiscos que sus mandíbulas crugían atrocmente.

Notó el panadero la falta y salió á la calle, más Justo al verlo escapó á correr como que te come.

Al cabo de poco, uno de los del orden dió alcance al gitano y asiéndole fuertemente del pezuco le decía: «¡Suelta el pan ó te abogo!» á lo que contestó Justo: «mire su merced que yo no soy el del pan, pué que sea otro.»

— ¿Pues quien es, dime? ¿y tú que comes?

— Yo? — dijo el gitano abriendo la boca con los últimos bocados á medio mascar. — Manteca frandes jecha en la mesma groria!!!

F. F.

ALCANCE POSTAL.

Servicio especial de «La Provincia.»

Madrid 10 de Marzo de 1897.

TELEGRAMA OFICIAL.

Habana (sin fecha) Madrid. 10=Capitan General á Ministro Guerra:

Batallon de Puerto Rico en reconocimientos potrero Clavellino (Villas), hizo 4 muertos.

Fuerzas de Chiclana sostuvieron el 6 combate en Signanca, resultando heridos teniente Perez Serna y un soldado.

Batallon de San Quintin en reconocimiento Los Gavilán es (Habana) sorprendió campamento, cogió un muerto y un prisionero.

Fuerzas del provisional de Baleares en Dos Hermanas hicieron un muerto.

Anoche grupos rebeldes atacaron Bejúcal, quemando 4 bohios en las afueras; rechazados por guarnición, con pérdidas de 6 muertos y varios heridos; por nuestra parte un muerto y teniente Pedro Plaza, 3 tropa y 3 paisanos heridos.

Enemigo ataca poblados, buscando recursos que faltan en el campo.

Presentados II.—Weyler.

Ha fondeado eu el puerto de Cadiz el cañonero Cuervo.

FIRMA DE S. M.

De Guerra:—Autorizando á la Fábrica de Granada para que adquiera directamente varias máquinas destinadas á la elaboración de la polvora sin humo.—Idem se efectue por gestión directa el servicio de mueblage, lanchage y acarreo en Nuevitas durante el año económico de 1896-97.—Id. id. el id. de lanchajes de persona ganado y material entre el puerto de Júcaro y el fondeadero de los vapores de la costa Sur de la Isla de Cuba.—Id. id. el id. de transporte de personal, ganado y material entre Batabanó y la isla de Pinos.—Id. id. el id. de acarreo interior en Puerto Príncipe.—Id. id. el id. de transportes terrestres entre Ciego de Ávila y las factorías y depósitos establecidos en la demarcación de aquella brigada y viceversa.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. José Macén y Leco.

Promoviendo á teniente general al general de división D. Andrés Gonzalez Muñoz.—Id. á general de brigada al coronel de ejército, teniente coronel de Estado Mayor D. José Barraquer.—Id. á general de brigada al coronel de caballería D. Salvador Arizón.

De Marina.—Nombrando auditor del Apostadero de Filipinas al Sr. D. Manuel Suárez Vigil, auditor de la Armada.

Ascendiendo á ingeniero inspector de 2.ª clase, de la Armada á D. Toribio Gaspar Gil.—Id. á capitán de fragata á D. Antonio Parrilla.—Id. á teniente de navío de primera clase á D. Emiliano Enriquez.—Id. id. á don Julio Perez.—Id. á teniente de navío á don José María Oteiza y á D. Enrique López Perez.—Id. á teniente de infantería de Marina á D. Martín Gutierrez, D. Antonio Venero y D. José Ceán.—Id. á maquinista mayor de 2.ª clase á D. Ignacio Gonzalez Pazos.

En el nombre del Gobierno, en el de la Marina y en el suyo ha dirigido el Sr. Ministro de Marina un expresivo telegrama al comandante general del apostadero de Filipinas, felicitándole por el brillante comportamiento de la escuadra de su mando frente á Bacoar y Dalahican, cuyos fuegos tanto daño han causado al enemigo, encargándole á la vez haga constar dicha felicitación en el orden del día para satisfacción de la dotación de los buques.

Ha regresado á Madrid el delegado del Gobierno Sr. Marsal, quien ha reducido á prisión y entregado á los tribunales militares de España, convictos y confesos á los cuatro españoles que asesinaron en Tanager á un subdito alemán.

Parece ser que, según lo que se dice serán sentenciados á muerte.

Una comisión del partido conservador de La Unión (Murcia) ha entregado á los señores Cánovas del Castillo y Garcia Alix, los títulos expedidos por aquel Ayuntamiento nombrandoles hijos adoptivos de dicha ciudad, según acuerdo de la citada Coporación.

Los individuos de la Comisión mencionada obsequiarán esta noche con un banquete en el restaurant del Café Inglés al subsecretario de Gracia y Justicia.

Ha aparecido hoy en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» el decreto para llevar á efecto la recluta voluntaria de 12.000 hombres con destino á Cuba y Filipinas.

Personas conocedoras de estos asuntos, decían esta tarde, que ni el plazo, ni las condiciones que se estipulan, son bastantes para poder situar ese contingente de fuerzas en plazo tan perentorio, pues además de lo explotada y alambicada que está la recluta se sabe que, cuando el Decreto del General Jovellar y con bases menos restringidas que ahora, solo se pudieron situar en siete meses 6733 hombres, cosa que es hoy punto menos que imposible poder conseguir.

Comunican de Adem que el vapor Leon XIII sigue sin novedad el viaje á Manila.

En Nueva-York se considera improbable el relevo de Mr. Taylor, acaso se le releve dentro de algun tiempo.

Los cretenses han sido rechazados en el Heracleyon, segun comunican de Atenas.

La Prensa francesa sigue atacando al Gobierno helénico en la cuestion de Creta.

El Correo Español publicará mañana un manifiesto firmado por el Sr. Barrio y Mier, en el que se condena el levantamiento carlista en los actuales momentos.

Los carlistas suponen que las partidas levantadas en armas en algunos pueblos son de liberales.

Hoy ha debido ser puesto en libertad en la Habana el corresponsal del periódico norteamericano «World» y se dice que pronto abtendran tambien la libertad todos los subditos norteamericanos presos.

Los senadores jingoistas que tan belicosos se mostraban hace tiempo contra España no harán en lo sucesivo campañas, ni contra Inglaterra ni contra nuestra nacion.

Esta tarde han celebrado una detenida conferencia los Sres. Ministro de la Guerra y Presidente del Consejo, tratando de la enfermedad que padece el general Polavieja.

Los dos ministros han considerado como una gran contrariedad la enfermedad del capitán general de Filipinas, y parece que han acordado en principio, que si el general Polavieja no se mejora tiene el mando superior de aquel archipiélago el general Lachambre.

La noticia de la enfermedad del ilustre caudillo ha causado dolorosa impresión en todos los círculos políticos y militares.

La partida de Castelvón ha pernoctado en la maría del Comendador, término de Ginébrrsa.

Se hallan dispuestas fuerzas de la benemérita para batirla.

Mañana se mandará á Alcañiz una compañía de infantería.

Tambien se envían fuerzas á guarnecer Calatayud, Teruel y Mequinenza.

«Newyord Herald» publica un telegrama de un redactor de aquel periódico queha celebrado una conferencia con Sanguiy, quien ha declarado que vá á Pinar del Río, á ponerse al frente de la partida que mandó Maceo.

Esta mañana se ha celebrado en la iglesia de las Gerónimas, la función religiosa de los carlistas, habiendo asistido gran concurrencia.

Han presidido los Sres. Barrio y Mier, Sanz, Vazquez, Mella, Arguelles y Baron de Sangarren.

No es exacto que hayan celebrado banquete alguno.

Esta noche velada en el Círculo tradicionalista.

El Corresponsal.

NOTAS POLÍTICAS

D. José Gonzalez Canet, el jefe indiscutible de los conservadores, no dá muestras de ser ni jefe ni indiscutible; lo primero por que para no actuar de tal se quita de enmedio en el momento culminante del conflicto, que él mismo ha provocado, y no dá señales de vida apesar de que según dicen, han menudeado las cartas de conspicuos conservadores que lo llaman en su auxilio; y lo segundo porque vá suenan nombres de Jefes á granel.

Ya dijimos el otro día que cierto conservador aspira á la Jefatura, como si la de don José fuera un mito, y aquella idea que apuntamos toma cuerpo, según aseguran, pues para ello cuenta el político aludido con el apoyo de cierto elevado personaje.

Parece que cuando vá ha estallar la bomba final, será en cuanto vuelva á tratarse del nombramiento de empleados; pues las cuestiones puramente personales son las que originan los grandes conflictos en el campo conservador.

Concluida la decapitación de los Ayuntamientos de Partalao y Lucaina, ahora parece que anda en estudio la fórmula para realizar igual operación con el de Cuevas.

Dá gusto de vér estas edificantes armonías ministeriales.

Nadia se entiende. Hoy se deshace lo que ayer se hizo y mañana correrá igual suerte lo que hoy se haga.

Como noticia de sensación se habla del disgusto existente entre dos personajes de la situación, el otro Senador y uno de ellos Diputado á Córtes.

La subasta de los montes de Cuevas parece, según aseguran, que ha dado lugar á ciertos disgustos.

Mucho se habla de este asunto, pero es de tal índole lo que se dice, que nos abstengamos por hoy de darle publicidad.

Se dá racha de incapacidades. A las ya apuntadas, hay que agregar la de cuatro concejales del Ayuntamiento de Purchena.

Y hasta se habla de que entre los que componen el Ayuntamiento de Almería, hay algunos amenazados de igual suerte.

A este paso vá á llegar un día en que no se encuentre un concejal conservador para un remedio, porque lo gracioso del caso es que són conservadores los decapitados y los amenazados de decapitación.

EN HONOR DE SANTO TOMÁS DE AQUINO

El Seminario de S. Indalecio ha celebrado solemnissimas fiestas en honor del Angélico Santo Tomás de Aquino, Doctor y patrono Universal de las escuelas católicas. Ha sobrepujado la brillantez de las de este año á las anteriormente celebradas, porque á medida que los jóvenes é ilustrados seminaristas, únicos que en ellas toman parte, bajo la discreta y oportuna dirección de su sábio y acertado M. I. Sr. Rector, D. Victoriano A. Rodrigo y del entusiasta, activo y celoso Sr. Vice-Rector, D. Andrés Castejón, — á medida que van penetrando con el espíritu y el corazón, por las fuentes purísimas de las obras y vida grandiosas, admirables y celestiales del Angel de Roca-Seca, se acrecienta el entusiasmo y forman con las galas de sus juveniles y ardorosas imaginaciones, con profusión de ideas peregrinas y con rasgos de viril y noble entusiasmo, una preciosa corona que pueden ofrecer al Santo en su fiesta universal.

Dos partes ha comprendido, como de costumbre, esta fiesta de antemano anunciada y esperada con anhelo fruición, por que con el recuerdo de las de otros años, se esperaban ratos cristianamente deliciosos, se esperaba espíritu de expansión y como bebiendo en su ambiente, goza de la deliciosa alegría que únicamente proporciona la religión católica.

La función religiosa.

Se celebró en la histórica y artística iglesia de Santo Domingo, donde se venera Nuestra Patrona Excelsa del Mar, y la imagen de Santo Tomas de Aquino que en terno precioso y con exquisito gusto adornado é iluminado, se presentaba en la actitud sublime de un místico arrobamiento. Todos los años el celoso capellán y virtuoso D. Trinidad Garcia se acredita en la disposición y adorno de la Iglesia de su dirección en esta fiesta y cúmplenos darle por ello mil placeres.

Bajo la presidencia del Ilustrísimo y Reverendísimo Sr. Obispo y con la asistencia de la primera autoridad civil é individuos del Cabildo, de los centros de enseñanza, de numerosa y selecta concurrencia, celebró la Misa el Sr. Rector del Seminario, asistida por los catedráticos de Filosofía y Matemáticas y cantada por los seminaristas. Es de notar la ingeniosa variedad de los números cantados con tan admirable y preciosa afinación. Los Kiries lo mismo que la Salve final, son obras del Sr. D. Juan Dominguez, Catedrático del mismo centro, y que por primera vez se oyeron, y son trabajos delicados y llenos de inspirada armonía; el Gloria de Gounod, cantado por setenta seminaristas á voces solas, cuyo desempeño suponía un prodigio, tanto por parte del Director como por la de los cantores. El sermón de F. Inocencio Fernandez Bada, Rector del Colegio dominico de Cuevas, es una obra de elocuencia y unción sagrada. Expuso las palabras del Breve de S. S. al restaurar el estudio de las obras del Angélico, y dió noticias curiosas de las obras y vida del Santo. Terminó con la antedicha Salve, cuyas notas suaves y tiernas conmovieron grandemente. El señor Dominguez, compositor acreditado y original, debe estar satisfecho del resultado de sus felices trabajos.

La velada.

Tuvo lugar en el Seminario y durante ella pudimos saborear las filigranas del talento é elevada inspiración de los jóvenes seminaristas. De 15 números estaba compuesto el programa, todos buenos, todos correctos. Los trabajos poéticos eran ingeniosos y bonitos. El Sr. Donaire alumno aprovechado de filosofía dijo su composición admirablemente. Merece especiales elogios el desempeño y naturalidad del colegial Elisardo, que leyó un precioso romance recomendando la aplicación, trabajo, en su género, acabado. El tan modesto cuanto aplicado seminarista Sr. Ortega Barrios (Rafael) leyó su trabajo original prodigio de paciencia y de conocimiento lingüístico; fué una poesia en hebreo, griego, latín y castellano. El ya conocido inspirado vate y colegial Domingo Sebastian Caparrós leyó su trabajo final sobre «Una gota de agua» donde se desplegó toda la fuerza de su rica imaginación.

Don José Serrano Martinez, alumno de Filosofía, presentó un trabajo magistral sobre el tema Refutación del Cristianismo de Kant con la doctrina del Angélico Doctor.

Cantaron muy bien los niños Rafael Toro y Antonio Durán un bonito «Duo». Perez Márquez en agradable solo con voz extensa y bien timbrada, voz que parecía imposible en un joven de 13 años.

La parte más principal de la velada y de un mérito extraordinario, la ocupan los discursos del Sr. Garcia Galera, orador valiente, decididor elegante, pulcro, enérgico, correcto y en quien cifra justas esperanzas la Iglesia. El Sr. Torres Espejos, sobre el tema «Sol y sol», sol de la naturaleza y sol de las ciencias, contrastó al parecer distinto, pero tan uniforme en realidad, hizo otro discurso que le ha colocado á la altura de un pensador nada vulgar: D. Eduardo Valverde con sus dos contrincantes, Gallardo y Coronel, hicieron un correcto y concienzudo trabajo latino el primero, y argumentos agudos los otros, uno de los números de gran mérito del programa.

El divertido diálogo por los Sres. Tercero Oller y Torres Hernandez hizo agradablelísimo un gran rato de la velada. Es una buena composición escrita con ingenio y elegancia, de chispeante gracejo y exquisito tacto en la elección de la doctrina del Santo. El Sr. Cervantes Berruero leyó un trabajo crítico sobre el tema Sto. Tomás Poeta.

Reciba nuestra enhorabuena el maestro concertista Sr. Rodriguez Monteagut, colegial organista de dicho centro, quien ha dado pruebas de su inspiración musical en la bonita zuzuela «Los apuros de un maestro», haciendo las delicias en los números de la velada que anoche ejecutó.

Igualmente se la damos con toda la estimación de nuestra alma al Catedrático de Matemáticas D. Antonio Salas, excelente calligrafo, quien ha presentado el programa en una admirabilísima cartulina, de tan exquisita y delicada ejecución que verdaderamente admira.

Este año no solamente se ha propuesto que se olviden sus triunfos conseguidos en pacienzudos trabajos del mismo género, sino que en adelante no se le dé otro nombre que el de maestro peritísimo.

Concluyó el acto con un himno de los profesores de Metafísica y Música Sres. Pe

alta y Domínguez, y la bendición del Ilustrísimo y Rdo. Sr. Obispo.

Ha sido verdaderamente solemnisima esta fiesta, agradable en extremo. Ha revelado la altura á que se encuentra el Seminario de San Indalecio; la alta devoción al Angel de Aquino; el entusiasmo por responder al deseo del Papa, de que se honre al Patrono de las Escuelas Católicas, y, por último, han demostrado los seminaristas todos, los Profesores y digno Rector, la unanimidad de pensamientos y afectos que le unen con su Prelado.

INFORMACION LOCAL.

Importante cura.

HIGADO.—Estaba en un estado bastante grave debido á la enfermedad al hígado e intestinos que me aquejaba desde hace mucho tiempo.

Fui asistido por los primeros facultativos europeos, en los dos viajes que hice con ese motivo único. Mi constancia á las aguas minerales, daba esperanzas á mis médicos, que podría llegar á apaciguar mis males. Pero todo inútil, hasta que decidí probar las píldoras antipépticas del doctor HEINZELMANN. Puedo asegurar que fué una revelación; pues en una semana sentí un alivio extraordinario. Tanto así, que continué con el uso de estas píldoras hasta el día de hoy que nada siento y que estoy como en mis mejores épocas. Certifico la veracidad de lo relatado. Fernando R. Dixon. Agente en Almería, Juan Vivas Perez. Precio del frasco: 3'90 ptas.

¿Pues no faltaba más!

Un periódico local dice que para que LA PROVINCIA pueda figura, dignamente entre la prensa que de independiente se precia, debe aprender de El Ferro-Carril. Y todo porque LA PROVINCIA no hombrada al Gobernador civil, ni elogia á nadie sin un verdadero motivo; y todo, porque no maneja el incensario á troche y moche, sin ton ni con; y todo, porque juzga imparcialmente á los hombres, dentro del derecho que tiene como periódico que obra con propio criterio.

Por otra parte, LA PROVINCIA no necesita aprender nada de nadie para figurar por su tendencia, por sus fines y hasta por la educación social y la honradez de los que forman esta Redacción, al lado de los periódicos más dignos, más serios y mejor reputados.

Siguen las locuras.

Hace dos días dabamos cuenta de las hazañas que viene cometiendo un desgraciado loco que anda por esas calles entregado á sus instintos, y en prevención de desgracias de mayor consideración pediamos se le sugetara á un plan curativo.

Pero como aquí todo se hace al revés, el demento campa por sus respetos y anoche tuvo conatos de hacer una de las suyas en el establecimiento del Pasaje.

Se nos asegura que el Sr. Cónsul de Francia ha presentado una reclamación y si las autoridades continúan entregadas á su punible indolencia, no es posible prever lo que pueda ocurrir.

Los hermanos de San Juan.

Dentro de breve días llegarán á esta ciudad dos hermanos de San Juan de Dios, enviados por el Superior de la Orden, para los pruilnares necesarios á la instalación del Manicomio provincial.

Durante su permanencia en Almería, aquellos religiosos se hospedarán en el Seminario de San Indalecio.

Nueva calle.

En los primeros días de la próxima semana, se comenzará el derribo del edificio que ocupaba el Café Universal, para proceder á la apertura de la nueva calle que dará acceso al mercado, y que por acuerdo del Ayuntamiento se titulará calle del Marqués de Aguilar de Campó.

De Extremadura.

De Extremadura han salido con dirección á las provincias de Levante, varios de aquellos ganaderos conduciendo nada menos que cuarenta mil cerdos.

Música.

El nuevo sub-director de la banda municipal Sr. Maldonado, trabaja activamente con el objeto de dar un programa nuevo el próximo Domingo, en el paseo del Malecón, donde tocará la expresada banda.

Viajero.

Desde hace algunos días se encuentra entre nosotros el senador por esta provincia D. Antonio Soler Márquez. Según se dice, noticias, el viaje de dicho señor se relaciona con asuntos políticos de Cuevas.

A los contribuyentes.

Se llama la atención á los contribuyentes por territorial y pecuaria de esta provincia, á fin de que puedan interesarse por los apéndice á los amillaramientos que han de estar expuestos al público en todos los pueblos desde el 1.º al 15 de Mayo de cada año, de las variaciones que en la riqueza amillurada se hagan, y entablar sobre ellas las reclamaciones de agravios comparativos ó absolutos que juzguen pertinentes á su derecho.

Trabajos topograficos.

A fines de este mes saldrán las brigadas topográficas á los trabajos correspondientes para la rectificación de las cartillas evaluatorias en siete provincias. Estas serán Huelva, Cáceres, Badajoz, Almería, Murcia, Alicante y Guadaluajara.

Consejos.

Hoy, que son numerosas las familias que se ven obligadas á emigrar á lejanas tierras para buscar un pedazo de pan que la madre patria las niega, no estará demás recordar que el señor ministro de Ultramar ha concedido nuevas ventajas á los emigrantes á Fernando Póo, abonándoles el transporte y una cantidad mensual durante algún tiempo, cediéndoles aperos de labranza y terreno.

Las condiciones climatológicas de las posesiones españolas del golfo de Guinea son equivocadamente apreciadas por nosotros, pues se disfruta una temperatura medla anual de 27 grados. La mortalidad es idéntica á la de la Península y menos el número de enfermos.

Por estas razones y fertilidad del terreno, creemos que los hombres emprendedores deben estudiar el medio de dirigir la emigración á esa colonia y procurar el desarrollo de la producción de la misma.

Pensión.

Por la Junta de clase pasivas se han declarado derechos pasivos con el haber anual de ochocientos setenta y cinco pesetas, abonables desde el mes de Abril del año anterior á las Srtas D.ª María del Pilar y D.ª Angela Losada ó Trigayen, huérfanas del Director que fué de la Escuela Normal de Granada D. Luis Maria Losada.

Montes.

El día 23 del corriente, á las 12 de la mañana tendrá lugar en la Alcaldía de Huercal Overa y simultáneamente en este Gobierno civil, la segunda subasta de los espartos de aquellos montes públicos y tipos de 3.000 pesetas por cada uno de los dos años forestales de 1896-1897 y 1897-98 que durará el contrato.

Subasta.

El Ayuntamiento de Darrical saca por tercera vez á subasta la caza de perdices y conejos de aquellos montes públicos para 6 escopetas, en el tipo de 45 pesetas.

Una queja.

Se ha acercado á esta Redacción Francisco Garcia Córdoba, á manifestarnos, que apesar de sus vivas instancias, no ha podido conseguir que el médico de la beneficencia municipal Don Francisco Domenech, visite á una niña que el Garcia tiene enferma.

Añade que ayer estuvo por última vez á suplicar al Sr. Domenech que fuese á ver á la enferma, cuya gravedad habia aumentado, recibiendo como única contestación, la de que él también estaba malo y no podía ir de ninguna manera.

Nosotros hemos aconsejado á Garcia Córdoba que se dirija en queja al Sr. Alcalde, quien, seguramente, si el hecho denunciando es cierto, adoptará las determinaciones que corresponda.

Sea enhorabuena.

El Claustro de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada, ha nombrado á don José Alemany y Boluffer, bibliotecario de la dicha Facultad.

Concurso.

Anunciada á concurso la cátedra de Historia Crítica de España, vacante en la Universidad de Granada, la ha solicitado el catedrático de la misma don Francisco de P. Villarreal y Valdivia.

Inspección.

Por el Sr. Delegado de Hacienda se ha facultado á la Compañía Arrendataria de Tabacos para que pueda enviar una inspección á los pueblos del distrito de Purchena.

A este efecto saldrá para dichos pueblos el Inspector D. Ubaldo Romero Maceres.

Procesado.

Anoche ingresó en la cárcel José Flores Tovar, contra quien, por este Juzgado de instrucción se ha dictado auto de procesamiento por el delito de violación de una niña de siete años, y de que aparece presunto autor el procesado.

Importante cura.

DESENGAÑO.—Un desengaño cualquiera desilusiona profundamente.

Ni más ni menos fué lo que me pasó al consultar á hábiles médicos y al arriesgar la aplicación de sus prescripciones con el fin de librarme de una tos tenaz, que por tanto tiempo me abatió.

Llegado al desanimo y al descreimiento, resolví aceptar á indicación de una respetable señora hacer uso de las píldoras expectorantes del Dr. HEINZELMANN.

Donfeso que este medicamento fué para mí una verdadera maravilla; pues en poca tiempo me encontré completamente curado.

Hoy insensiblemente lo recomiendo sin cesar á niños y adultos; convencido que es un gran remedio las Píldoras expectorantes del Dr. HEINZELMANN.—Joaquin L. Pereira.—Profesor y tenedor de libros.

Precio del frasco 3'90 ptas. Agente en Almería, Juan Vivas Perez.

¿Será verdad?

Esta tarde ha corrido con insistencia el rumor de que el jefe de los conservadores D. José Gonzalez Canet ha salido precipitadamente para Madrid.

El Recreo.

Nuestro particular amigo D. Carlos Jover se propone introducir notables mejoras en su establecimiento balneario, que han de llamar la atención de cuantos le visiten durante la próxima temporada.

En primer lugar se instalará el alumbrado eléctrico en todas las habitaciones. El salón de espera será restaurado por nuestros mejores pintores, como así mismo las fachadas de las casetas.

Se instalarán jardines á la inglesa desde el Paseo del Malecón hasta la playa, en toda la extensión que miden los baños; se darán veladas, cuando menos una vez á la semana, y se renovará el mobiliario con otro más lujoso y artístico.

Con el objeto de que los coches puedan esperar á los bañistas cómodamente, se construirá un chabado.

Con estas mejoras es indudable que los baños del Recreo se colocarán á la altura de los mejores de su clase.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos para mañana.

SABADO.—Santos Marcos, Rodrigo pbro. Salomón y Sta. Modesta mrs.

CULTOS.

CATEDRAL.—A las 8 y media Misa de la Virgen, á las 9 Misa de Prima, Tercia, Misa mayor Sexta y Nona. Por la tarde á las 3 y media las demás horas canónicas.

SAN SEBASTIAN.—A la oración, ejercicios á San Jesé.

SIERVAS DE MARIA.—Todas las tarde á las 5 ejercicios de la Santa Cuaresma.

Misas de comunión en todas las iglesias.

Instituto de Vacunación

4 TIENDAS, 4

Farmacia de los Sres. hijos de A. Vivas.

Vacunación directa de ternera.

GRAN HOTEL DE LONDRES

Director y propietario:

DON ANTONIO SERRANO

6, Glorieta de San Pedro, 6

Teléfono 101

El gran crédito que goza este establecimiento, le hace ser hoy el primero de Almería.

Cocinas francesa y española

GABINETE CLÍNICO

del doctor

D. EZEQUIEL SANCHEZ,

Médico de las facultades

de Paris, Madrid y Argel.

Consultas: Todos los días de 2 á 4 de la tarde.

Cinco pesetas en el gabinete del Doctor y 10 á domicilio.

Los indigentes que justifiquen serlo, serán consultados gratuitamente los lunes y jueves de 8 á 9 de la mañana.

H. Londres, Glorieta de S. Pedro,

TRINIDAD MORENO CRUZ,

Profesor de música.—Lecciones de piano y guitarra á domicilio y en su casa.

Precios convencionales.

Enjendro, 7, principal izquierda.

GRAN H. LA GRANADINA.

Establecido en la calle Navarro Rodrigo, núm. 16, casa que fué de D. Diego Martin Toro, donde el público encontrará aseo y economía.

Cocina Francesa y Espanola.

VENANCIO BARTOLOME,

DUÑO DEL H. DE CUBA,

ofrece al público su establecimiento, donde encontrarán aseo y economía.

Navarro Rodrigo, 26.—Teléfono, 64 ALMERIA.

Alambre galvanizado superior para parras.

Sulfato de cobre garantizado.

Sulfato de hierro (caparrosa)

Puntales de hierro.

Duelas de roble.

Arcos para barriles.

Abonos minerales.

PRECIOS ECONÓMICOS.

Thomas Morrison y Compañía. 66—Pescadores—66.

ALMERIA.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS

Las operaciones en Filipinas.—Resultados.—A la bayoneta.

Madrid 12-11'15 mañana.

Según las últimas noticias recibidas del Archipiélago, las fuerzas que operan á las órdenes del General Lachambre, persiguen sin descanso á los rebeldes, y en los últimos tres días les han causado numerosas bajas.

Por parte de las fuerzas leales ha resultado herido el Teniente Eralt.

Se ha observado que el enemigo huye á la desbandada siempre que nuestras tropas atacan á la bayoneta.

Los despachos dando cuenta de estos sucesos, elogian mucho la energía y la actividad del General Lachambre.

La guerra en Cuba.—Encuentros.—Muertos y heridos.

Madrid, 12-11'50 mañana.

Despachos oficiales recibidos de la Habana, dicen que en un encuentro con los rebeldes, que ha tenido lugar en Las Villas, fueron muertos 62 de aquellos.

Las pérdidas causadas á las fuerzas leales fueron mucho menores en número, aunque sensibles en alto grado.

Resultaron muertos el Comandante Garcia Viana y seis soldados, y heridos un Capitán y 26 individuos de tropa.

La muerte del Comandante Garcia Viana, militar pundonoroso y valiente, ha sido muy sentida.

Traslado de un Obispo.

Madrid 12-12'30 tarde.

Ha sido trasladado á la diócesis de Sigüenza el actual Obispo de Puerto Rico.

Los carlistas.—Agitación.

Madrid 12-12'45 tarde.

Continúa la agitación carlista, notándose en tal sentido mucho movimiento en algunas regiones.

Los excabecillas de la pasada guerra civil, Celagni y Pinares, organizan actualmente partidas carlistas en la frontera francesa.

El Gobierno tiene tomadas sus medidas para evitar alteraciones del orden público.

En la Habana.—Presentados

Madrid 12-1'30 tarde.

Se reciben de la Habana buenas noticias. Se han presentado á indulto en aquella capital, los cabecillas Ruiz Arce y Pio, con 45 individuos armados, pertenecientes á la partida de Pancho Perez.

Esta satisfactoria noticia ha producido excelente efecto en la opinión.

Siguen las buenas noticias.—Los insurrectos de Bulacán.—Piden la sumisión.

Madrid 12-2'10 tarde.

Son muy importantes y satisfactorias las últimas noticias que se reciben del Archipiélago filipino.

Cansados, y considerándose impotentes para continuar la lucha, los insurrectos de Bulacán han solicitado someterse.

El General Polavieja ha declarado que acepta en nombre de España la sumisión que se le ofrece; pero ha añadido que castigará con todo rigor á los jefes de la insurrección.

Cornell, enfermo.—En Parañaque.

Madrid, 12-2'40 tarde.

Se encuentra enfermo de disenteria el General Cornell, al cual ha acompañado el General Lachambre hasta Parañaque, en donde ha quedado para su curación.

La dolencia de Cornell, no ofrece por fortuna, cuidado.

Más de los carlistas.—En los Pirineos.

Madrid 12-3'20 tarde.

Se reciben telegramas de Perpignan, participando, en confirmación de las noticias que ya se tienen, que en los Pirineos se nota mucha agitación carlista, y que buen número de partidarios del Pretendiente, se disponen á levantarse en armas, creando con esta infame conducta un conflicto al Gobierno, y una perturbación más á la patria.

En espera de contestación.—Preparando refuerzos.

Madrid 12-3'40 tarde.

El Gobierno espera la contestación á un despacho que ha dirigido al General Polavieja, encareciéndole la conveniencia de que continúe al mando de aquel ejército de operaciones.

En cuanto el General conteste satisfactoriamente, como se espera, se enviarán á Manila los refuerzos que se consideren necesarios para el mejor éxito de la campaña.

Creta.—Todo lo mismo.—Voluntarios extranjeros.

Madrid 12-4'15 tarde.

Continúan los asuntos de Creta en el mismo estado en que se encontraban, sin haberse adelantado un paso en la solución del conflicto.

Ultimamente han llegado á dicha isla los voluntarios extranjeros.

De Manila.—Noticias.—Propuestas.

Madrid 12-4'35 tarde.

Operando en las costas de Cavite, ha varado, por acercarse demasiado á tierra, el cañonero Bulacán, el cual fué puesto á flote y remolcado, sin novedad de importancia.

El valiente General Lachambre ha sido recomendado para la concepción de la Cruz de Maria Cristina.

PRECIOS DE SUSCRIPCION Y DE LOS ANUNCIOS

Table with 2 columns: SUSCRIPCION and prices for different regions like Almería, Cuba, etc.

Table with 2 columns: ANUNCIOS and prices for different types of ads like En 1.ª plana, etc.

Table with 2 columns: ESCUELAS DE DEFUNCION and prices for different types of notices.

Table with 2 columns: OFICINAS and prices for different types of office notices.

OFICINAS... Calle de Navarro-Rodrigo, número 11. No se devuelven los originales.

Número suelto 5 céntimos. - Número atrasado. 25 idem. - PAGO ADELANTADO. - 25 ejemplares, 75 céntimos.

OL BRANDY. El mejor y más apreciado de todos los consumidores de buen gusto. El que más fama y nombre ha alcanzado en España...

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR Sistema Charentais COGNAC PURO DE VINO JIMENEZ LA MOTHE MÁLAGA & MANZANARES. Provedores de la Real Casa.

OLD BRANDY. El más agradable al paladar, é higiénico y conveniente. Certificado por las principales eminencias médicas...

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR DEL COGNAC JURADO CASTELLÓN JEREZ DE LA FRONTERA Pídase en Confiterías, Hoteles, Cafés y Ultramarinos.

IMPRENTA DE "LA PROVINCIA," Calle de Navarro Rodrigo núm. 11.

Dedicado desde hace años este Establecimiento, á la venta de toda clase de impresos para Ayuntamientos, Juzgados Municipales, Archivos, Eclesiásticos, Recaudadores de apremio, Oficinas de Correos y Telégrafos, y demás que comprende el Estado, la Provincia y el Municipio...

Vertical text on the left side of the bottom section, possibly related to the printing house or other services.

Vertical text in the middle of the bottom section, possibly related to the printing house or other services.

ABINETE CLINICO del doctor D. EZEQUIEL SANCHEZ de Paris, Madrid y Arger. Consultas: Todos los días de 9 a 1 de la tarde.

Vertical text on the right side of the bottom section, possibly related to the printing house or other services.

Vertical text on the far right of the bottom section, possibly related to the printing house or other services.